



# Despacho del Viceministro

## Panamá y México fortalecen intercambio de información sobre seguridad



El mandatario Juan Carlos Varela se mostró interesado en replicar el establecimiento de un Centro de Seguridad, Comunicación, Comando, Control y Calidad “C5” con arcos de seguridad en el país, que ha permitido a México combatir la delincuencia.

Para ello, el Gobernante envió una comisión técnica del Ministerio de Seguridad Pública a México para explorar la posibilidad de generar un proyecto de cooperación que permita avanzar con la instalación del “C5” con arcos de seguridad en Panamá.

En el marco de su visita oficial, el presidente Varela; el viceministro de Seguridad Pública, Jonattan Del Rosario y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle se reunieron con Miguel Ángel Zamora, director de C5 del Estado de México, para conocer detalles de este centro que opera el sistema integrado de recepción y despacho de llamadas de emergencia, videovigilancia y alertas de seguridad, empleado para dismantelar exitosamente redes criminales.

Además, hicieron un recorrido por los arcos de seguridad del C5 de la ciudad de Puebla que, por medio de cámaras y scanners, permiten identificar y ubicar los vehículos robados o involucrados en actividades ilícitas, así como la detección de transportes con carga de

alto riesgo, generando alertas automáticas de seguridad enviadas a las unidades de policía para la captura de los responsables de estos hechos delictivos.

Los temas de seguridad y migración fueron parte de la agenda del encuentro bilateral que sostuvieron los mandatarios Varela y Enrique Peña Nieto, celebrado en el Palacio Nacional.

Ambos Jefes de Estado se congratularon por la firma de la carta de intención para negociar un acuerdo de intercambio de alertas migratorias y coincidieron en la necesidad de fortalecer los mecanismos de integración regional para enfrentar las amenazas comunes, así como el intercambio de información de seguridad e inteligencia y la cooperación a través del Grupo de Alto Nivel de Seguridad (Ganseg) entre Panamá y México, creado en 2015.

Respecto al tema de los flujos migratorios irregulares, los Mandatarios acordaron promover y trabajar por la adopción de un pacto global que garantice un trato digno y humanitario a los migrantes con flujos ordenados y seguros controlados por las “ciudades seguras”.

## Panamá y Canadá firmaron acuerdo sobre seguridad



El Gobierno de la República de Panamá y el Gobierno de Canadá firmaron un acuerdo marco de cooperación



# Despacho del Viceministro

a través del embajador de Panamá ante Canadá, Alberto Arosemena en representación del Estado panameño y el presidente de la Corporación Comercial Canadiense (CCC por sus siglas en inglés), Martín Zablocki por el Gobierno de Canadá, con el propósito de fortalecer las capacidades institucionales del Ministerio de Seguridad Pública (Minseg) para la adquisición de bienes y servicios de seguridad.

Durante su intervención en la ceremonia oficial que tuvo lugar en la capital canadiense, el viceministro de Seguridad Pública Jonattan Del Rosario destacó que este acuerdo fue el resultado de una serie de reuniones técnicas de alto nivel sostenidas desde julio pasado y el mismo pone de manifiesto el compromiso de la administración del presidente Juan Carlos Varela de fortalecer las capacidades del Minseg.

“Este histórico acuerdo constituye un marco legal de cooperación para el desarrollo de transacciones de Gobierno a Gobierno, que garantiza la obtención de bienes y servicios de seguridad contratados por Panamá con los más altos estándares de calidad y transparencia”, agregó Del Rosario.

La CCC es una agencia estatal del gobierno canadiense, especializada en las contrataciones públicas de bienes y servicios de seguridad para las entidades gubernamentales del Gobierno de Canadá y de otros países de la región, incluyendo el Departamento de Defensa de Estados Unidos de América.

## Minseg evalúa creación de agregaduría policial en Ottawa

En el marco de la visita oficial a Canadá la delegación del Ministerio de Seguridad Pública, encabezada por el viceministro Jonattan Del Rosario sostuvo una serie de reuniones bilaterales de alto nivel para abordar temas de cooperación en materia seguridad y migración con autoridades canadienses del Ministerio de Relaciones Exteriores y el Departamento de Migración, Refugiados y Ciudadanía.



Durante la reunión con el director general en Política de Seguridad de la Cancillería, Mark Gwozdecky, el viceministro Del Rosario expresó interés de negociar un acuerdo de intercambio de información de seguridad y alertas migratorias con Canadá como parte de la política exterior de seguridad del presidente Juan Carlos Varela y el compromiso de Panamá de proteger la plataforma de servicios y conectividad del país.

Adicionalmente, el viceministro Del Rosario recibió una presentación sobre el programa canadiense de seguridad abordado de vuelos comerciales, que ha sido implementado exitosamente en más de 18 países en junto con otras iniciativas de cooperación en el ámbito bilateral, regional y global.

El viceministro Del Rosario y el director del Departamento de Migración, Refugio y Ciudadanía, Glenn Linder coincidieron en la necesidad de unir esfuerzos en foros multilaterales como la Conferencia Regional de las Migraciones (CRM) y la Asamblea de las Naciones Unidas, a fin de contribuir a la adopción de un pacto global que aborde el tema de los flujos migratorios irregulares desde una perspectiva regional con un enfoque constructivo, para encontrar soluciones integrales y estabilizar las condiciones en los países que generan estos flujos.



# Despacho del Viceministro

## Panamá propone priorizar intercambio de información de seguridad

El viceministro de Seguridad Pública, Jonattan Del Rosario, en su condición de jefe de la delegación oficial de Panamá que se encuentra participando en la XII Conferencia de Ministros de Seguridad y Defensa de las Américas (Cdma) que se realizó en Puerto España, Trinidad y Tobago dirigió a la Asamblea Plenaria de este foro multilateral de diálogo y cooperación de seguridad a nivel hemisférico.



XII Conferencia de ministros de Seguridad y Defensa de las Américas.

Durante su intervención, el Viceministro planteó la necesidad de que se priorice el intercambio de información de seguridad e inteligencia entre los Estados miembros de la Cdma y que todas las iniciativas derivadas de esta Conferencia Internacional se complementen con sus respectivos planes de gobierno y estrategias de seguridad.

En ese sentido, Del Rosario destacó que en el marco de esta Conferencia, Panamá y los países miembros de la Comunidad del Caribe, a través de la Agencia Regional de Seguridad Impacts Caricom, tienen previsto suscribir un acuerdo de intercambio de

información avanzada de pasajeros y alertas migratorias que permitirá detectar pasajeros y personas vinculadas a organizaciones criminales e impedirles que

transiten entre nuestros países para concertar actividades ilícitas.

“En virtud de la conectividad aérea de Panamá con vuelos directos a países de América Latina y el Caribe, este acuerdo tendrá un impacto en la seguridad de todo el continente”, explicó Del Rosario.

## Panamá apoya esfuerzo de Caricom contra el terrorismo

En el marco de la XII Conferencia de Ministros de Seguridad y Defensa de las Américas (Cdma) en Trinidad y Tobago, la delegación oficial del Ministerio de Seguridad Pública encabezada por el viceministro Jonattan Del Rosario, participó en la reunión convocada y presidida por el director de la Agencia de Implementación para el Crimen y la Seguridad de los países de la Comunidad del Caribe (Caricom-impacs) Francis Forbes con el respaldo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, para evaluar la posibilidad de organizar una Conferencia Internacional contra el Terrorismo, con miras a la adopción de una estrategia regional para prevenir y combatir este flagelo en América Latina y el Caribe.



Participación de Ministros de Seguridad y Defensa de las Américas.



# Despacho del Viceministro

## Minseg culmina participación en la Cdma

La delegación oficial del Ministerio de Seguridad Pública, encabezada por el viceministro Jonattan Del Rosario culminó su participación en la XII Conferencia de Ministros de Seguridad y Defensa de las Américas (Cdma), sosteniendo reuniones bilaterales con el secretario de Defensa de México, general Salvador Cienfuegos y el Ministro de Seguridad Nacional de Jamaica, Robert Montague.

El viceministro Del Rosario y el secretario de Defensa mexicano abordaron el tema de los flujos migratorios irregulares de ciudadanos haitianos hacia los países del Norte del continente que está afectando a toda la región, asuntos de cooperación en materia de seguridad incluyendo becas de formación y especialización en México para oficiales panameños, así como los preparativos de la próxima visita oficial del presidente de la República, Juan Carlos Varela al hermano país atendiendo a la invitación formulada por el presidente de México, Enrique Peña Nieto.

El general Cienfuegos agradeció el respaldo de Panamá para que México fuese escogida como país

sede de la XIII Cdma y reiteró el deseo de continuar fortaleciendo las relaciones de amistad y cooperación entre ambos países en materia de seguridad.

Durante el encuentro con el ministro Montague, el viceministro Del Rosario solicitó el respaldo del país caribeño a la candidatura de Panamá para el Comité de Gestión del Tratado de Comercio de Armas. Ambos delegados expresaron interés en fortalecer la cooperación bilateral, así como el establecimiento de programas de becas e intercambio entre ambos países, para que los estamentos de seguridad puedan aprender idiomas y cursar estudios especializados en asuntos de seguridad.

Al finalizar la XII Cdma, el viceministro de Seguridad de Panamá y el resto de los jefes de delegación de los Estados miembros firmaron la Declaración de Puerto España que recoge todos los acuerdos de la Conferencia incluyendo el compromiso de establecer un Grupo Adhoc, responsable de elaborar un plan de acción para transversalizar el tema de género en los Ministerios de Seguridad y Defensa de las Américas, del cual Panamá formará parte.



En esta reunión bilateral se firmó la Declaración de Puerto España.



# Secretaría General

